

## COURS PRÉPARATOIRES À L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR CANADIEN DONNÉS EN SUISSE

**D**epuis près de 30 ans le « Neuchâtel Junior College », situé dans la ville du même nom en Suisse, prépare des étudiants nord-américains à de brillantes études universitaires. Il forme actuellement une deuxième génération de « Neuchies ».

L'école, qui compte environ 70 étudiants, continue d'offrir la 13<sup>e</sup> année, ou les cours pré-universitaires de l'Ontario, que reconnaît le ministère de l'Éducation de cette province. L'école est située en plein cœur de la ville. Neuchâtel, qui a une population d'environ 40 000 habitants, est bornée à l'est par le lac de Neuchâtel et à l'ouest par les montagnes du Jura. La ville est entourée de vignobles d'où proviennent les vins qui font la renommée de la région. Les principales industries légères sont le chocolat et l'horlogerie.

Tous les étudiants du Junior College vivent dans des familles francophones suisses romandes où l'on parle peu ou pas du tout l'anglais. Vers la fin de l'année scolaire, la plupart des étudiants parlent couramment le français qui est, selon les Neuchâtelois, le plus pur d'Europe. Grâce à leurs cours à l'école et aux activités culturelles auxquelles on les encourage à participer, les étudiants s'imprègnent de la langue et de la culture du milieu dans lequel ils vivent.

À l'occasion des vacances, l'école organise des voyages en Italie, en France, en Espagne, au Maroc et en Angleterre et, en hiver, elle organise plusieurs week-ends de ski dans les Alpes. Les étudiants ont ainsi une occasion unique de se familiariser avec les arts et les traditions du passé et avec les attractions de l'Europe d'aujourd'hui.

Pendant l'année, les étudiants font des connaissances qui deviennent des amitiés durables. Les diplômés organi-



sent leurs propres réunions et la plupart s'accordent à dire que l'année passée à Neuchâtel est l'une des plus mémorables de leur vie. Chaque année, plusieurs anciens étudiants font une petite visite à l'école pour se remémorer des souvenirs.

En raison de la situation de l'école et de la réputation qu'elle a acquise au cours des ans, il y a une très grande demande pour les postes de professeurs. Le corps enseignant est donc hautement qualifié et très enthousiaste. Le directeur, M. Murray Magor, qui a une maîtrise ès Arts de l'Université McGill, a pris la direction de l'école l'été dernier, après avoir été pendant plusieurs années, directeur de l'école St. George à Montréal.

Le Neuchâtel Junior College a un statut unique en tant qu'école indépendante. Il est doté d'un conseil scolaire suisse nommé par la ville de Neuchâtel, mais se conforme aux lignes directrices

du ministère de l'Éducation de l'Ontario qui est chargé de son inspection. En fait, l'école fait partie du système d'éducation suisse mais offre aux étudiants canadiens un programme qui comprend les principales matières de la 13<sup>e</sup> année et les cours pré-universitaires de l'Ontario.

L'obtention de six crédits permet aux étudiants d'entrer dans les universités ontariennes. Les universités québécoises acceptent le programme d'une année de Neuchâtel, en remplacement du CEGEP. Les universités américaines peuvent donner aux étudiants une équivalence pour les crédits des cours pré-universitaires de l'Ontario.

Plusieurs étudiants du Junior College parlent déjà couramment le français. Ayant suivi un programme d'immersion en français, ces étudiants sont en mesure de profiter des nombreux cours offerts à l'Université de Neuchâtel et à l'École de Commerce.